

EL CRONISTA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Año I



San José, Costa Rica, lunes 2 de marzo de 1908



NUM. 21

JOSÉ M^a BARRIONUEVO

MÉDICO Y CIRUJANO.—DE LA FACULTAD DE LONDRES
— SAN JOSE, C. R. —
Detrás del Edificio Metálico y frente á la Tipografía Nacional

DR. DAVID QUIRÓS

MÉDICO Y CIRUJANO

(Especialista en enfermedades de niños.) Oficina: Calle de la Estación, frente á la fábrica de calzado de los señores Bertheau. Horas de consulta: de 11 y media a. m. á 2 p. m.

FRANCISCO E. FONSECA

MÉDICO Y CIRUJANO

Despacha en la Botica de EL COMERCIO

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

Frente á don Federico Tinoco

DR. FEDERICO KRIEBEL

CIRUJANO DENTISTA

Frente á don Federico Tinoco

MARÍA R. DE GONZÁLEZ

— OBSTÉTRICA —

Avenida 5^a Oeste. Número 189. Frente á la lechería de don Gordiano Fernández.

NAPOLEÓN SANABRIA

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Licenciado don Máximo Fernández
Avenida Central Este.—N^o 260.

LUIS V. AZUOLA

TIENDA NOVEDADES

Esquina frente al Banco de Costa Rica

SE VENDE

una finquita á poca distancia al Sur de la Iglesia de Carri-dabal, constante de poco más ó menos 4½ manzanas de café y 1½ de potrero. Tiene adentro el Río Tiribí y una vertiente de buena agua de invierno y verano y con magníficas vistas que lo hacen muy apropiado para hacer una vivienda. El clima es de lo mejor del país.—Para pormenores dirijirse á don

JOAQUIN LLINAS

SASTRERÍA ITALIANA

DE SCAGLIETTI Y SOBRINOS

Especialidad en trajes de baile.—El muy famoso LIMPIADOR UNIVERSAL que quita cualquier mancha.—Un inmenso surtido de CHALECOS hechos, última novedad.

PIANOS Y ARMONIUMS

ANDRE GAUCHERAND

Ofrece á este respetable público, afinar y componer pianos y armoniums ó sea todo instrumento de viento y cuerdas á un precio módico y se encarga de reformarlos como carpintero y charroleros á la mano. Se encuentra en la esquina del mercado, frente á la oficina del Lic. don Luis Cruz Mesa.

El que ofrece esto ha trabajado por seis años en la fábrica de M^s. ANDRE DELMOULY, de Bordeaux, y dieciocho meses en la casa de PLEVEL, de París.

SAL, SAL

Somos agentes de León Guerra, de Puntarenas, para vender sal lo más barato que se puede dar en esta plaza. Recibimos órdenes en LA TEMPESTAD, de MIGUEL ARMIJO y C^o

AFRECHO DE TRIGO

Avisamos al público que en la presente semana, llegará á las bodegas de la Gran Fábrica de Pan y Galletas de don Eugenio Lamico, el afrecho de trigo tan esperado por los ganaderos y por el público en general. Se venderá á \$ 11-00 el sacco de doscientas libras.

PANADERÍA DE LAMICQ

Dispuesta como siempre á dar sus productos en las mejores condiciones para los consumidores, hará las instalaciones de sus maquinarias con fuerza motriz, de manera que ella sola pueda abastecer de pan á toda la provincia de Heredia. Al frente de la casa se encuentra el inteligente joven don Enrique Lamico. Ventas de harina al por mayor y al menudeo á precios de la capital.—Heredia, 1908.

NEGRINI HERMANOS

Dispuestos á demostrarle al público de Heredia que no TIENEN LIGAS CON RADIE, invitan á sus clientes á comprar en su PANADERÍA el mejor pan que se hace en Heredia. Tostales excelentes y harinas de todas clases. Despacho esmerado.—Heredia, 1908.

LA ESPERANZA

no debe perderse, especialmente si se recurre al acreditado establecimiento de don ROGELIO BERNINI, en el Mercado de Heredia y el cual últimamente llama la atención del público porque desde lejos luce la ornamentación especial de su frente, único que en el Mercado ha sido pintado. Está demás hablar del esmerado despacho y del extenso surtido de mercaderías que tiene al alcance de todos los bolsillos. Si paria italiano.—Heredia, 1908.

CASA DE CONFIANZA

Con este nombre distingue el público el establecimiento de

— DON LEONIDAS BRENES —

quien atiende personalmente á su numerosa clientela en el ramo de mercaderías generales, abarrotes y licores. Los clientes de esta casa tienen especiales rebajas en sus compras.—Heredia, de 1908.

PANADERÍA CÉCILIO ULLOA

Antiguo y acreditado establecimiento que goza del favor del público hereditario; garantiza la excelencia de su pan, galletas y demás artículos que expende. Ejecutó en el trabajo, legalidad en la pesa é independencia en el negocio. No admite LIGAS CON OTRAS CASAS.—Heredia, 1908.

— CON EL NOMBRE DE —

LA NUEVA AGENCIA

he vuelto á establecer en esta capital una casa que se ocupará de toda clase de comisiones, para lo cual cuento con empleados activos, honrados y expertos.

Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagarés para el cobro judicial, no pensarán en papel sellado ú otros gastos, pues los pondré, rebajándolos á la conclusión del cobro.

Para otra clase de negocios judiciales, tengo contratado á una persona competente en leyes.

Rotulación y circulación de tarjetas; mi directorio está á la vista y ejecuto la circulación obteniendo la firma del destinatario.

Me hago cargo de toda clase de funerales; para este trabajo dispongo de los servicios de una importante casa fueneraria, de los de una jardinería afamada y los de una imprenta que trabaja á toda hora, sin cobrar extra. Arreglos de iglesia y de misa. Trabajo á toda hora del día y de la noche.

Trabajos en el Registro de la Propiedad.

Compra y venta de fincas; para la propaganda en este sentido tengo á mis órdenes un diario de gran circulación.

Compra y venta de muebles.

Atenderé con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite, mediante módica comisión.

Emilio Alpizar A.

Línea Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores, y ahora puede ofrecer algo mejor, debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim, de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

| | | |
|------------------------|------------------------------------|---------------|
| De Limón á Nueva York, | Por Prinz August Wilhelm | \$ 70 dollars |
| primera clase, | > Prinz Joachim | 70 > |
| | > Sarnia y Sibiria | 50 > |

Todos tienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, *Agente*

La Educación

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSÉ

M. V. BLANCO & C.^o

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales; LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de hule, de imprenta, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y esmero.—Siempre hay surtido de las célebres plumas de fuente de PARKER.

La Proveedora

ANDRÉS SANDOVAL

Casa almacenista de víveres y ultramarinos. Sin rival por su extenso y variado surtido de toda clase de abarrotes, vinos y licores.—PRECIOS DE LO MAS MODICOS.

ORDENE EN SAN JOSE Y LIMON

— SU — á EMILIO ARTAVIA
CALZADO Lo manda á todas partes LIBRE DE PORTE.

ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Calzado á la medida y al gusto del cliente

Tengo hormas francesas, americanas y españolas, distintos estilos

Franco de porte á todas partes

San José, C. R.—Apartado 22.—Calle Central Sur, N^o 50, frente á la BOTICA DEL COMERCIO.

Pintor Decorador

recién llegado á Costa Rica,

ofrece sus servicios al comercio, á constructores, contratistas y al público en general.

PRECIOS BARATISIMOS

Informes en la IMPRENTA ALSINA

Apartado número 249

TIENDA DE NOVEDADES

— DE —

MANUEL ROMERO

NOVEDAD! —O— NOVEDAD!

SOBRETODOS PARA SEÑORAS

CORTES PARA VESTIDO

Todo de las últimas modas de París.

DE LIBERIA

Todo el mundo conviene aquí, en que es indispensable, como medida de higiene ó de salud pública, romper el maridaje en que viven las medicaturas del pueblo del Hospital, cuya incompatibilidad la han puesto de relieve las deficiencias del servicio en ambos ramos. El amigo Dr. Roca, contra cuya dureza se estrellan los hondos lamentos de los pobres, no puede desempeñar ambos cargos, y se excusa abogando, con muchísima razón, á nuestro ver, que no posee el precioso don de *ubicuidad*. Para remediar tan grave inconveniente, el pueblo pedirá al Municipio el reemplazo del amigo Roca, por el doctor Montiel, persona muy querida y apreciada aquí, por su bondad, competencia y reconocido espíritu caritativo para con los pobres. Se dice que el Gobernador, interpretando los deseos del vecindario, apoya esta evolución.

La elección de la Junta de Gobierno del Hospital, se llevó á cabo como de costumbre; es decir, con turbulencias y protestas. El presidente Salazar, por razones que ignoramos, quiso *tumbar* al tesorero Alvarez, pero éste, que no es *lerdo* y goza de popularidad, reorganizó sus filas, consiguió apoyo de elementos antagónicos á la guanacasteca y presentó acción, saliendo victorioso en toda la línea, pues no sólo paró el golpe á su contrincante, sino que devolviéndoselo por *pasiva doble* lo derrocó de la apetecida presidencia, con lujosa mayoría de votos.

El amigo Roca—en ejercicio de sus atribuciones de médico del establecimiento—pronunció una dilatada oración *fúnebre-bélica* á la memoria de los fallecidos en ese asilo de caridad, y contra los que propalaron la especie de que él era refractario á la confesión de sus clientes que se encaminaban al cementerio. Entusiasmado por su propia elocuencia, llegó á citar en *todo terreno* á esos calumniadores que de tan mala manera atentaban contra su *modus vivendi*. Dichosamente, para la tranquilidad de los pacientes y de los congregados, el discurso y reto de nuestro Galeno se *esfumó* en las ondas *eterinas* de la indiferencia del auditorio.

¡Paz á sus... entusiasmos!

CORRESPONSAL

DE SANTA BARBARA

El domingo se efectuó un turno en el simpático pueblo de S. Pedro. Reinó el mayor orden y cordialidad. Allí tuvimos el honor de ver á las nobles alajuelenses Julia y María Soto, algunas señoritas de Desamparados, bellas flores sampedreñas y honrados y laboriosos hijos de aquel pueblo, que siempre se han distinguido, como leales amigos del progreso.

—Procedente de Sarapiquí estuvo en ésta en, vía de paseo, el querido hijo de este pueblo don Julián Alfaro.

—De Heredia se encuentra en ésta la señorita Margarita Salazar.

—Este pueblo adelanta cada día más, pues no teníamos ni una sastrería y ahora gracias á los esfuerzos del progresista don Francisco Arguedas, ya se encuentra una, dirigida por el competente sastrero don Pedro Jiménez, quien está dispuesto á ofrecer al pueblo de Santa Bárbara sus trabajos á precios muy baratos.

Santa Bárbara, 18 febrero de 1908.

CORRESPONSAL

"EL CRONISTA"

SEMANARIO INDEPENDIENTE

EDITOR Y ADMINISTRADOR,

Emilio Alpizar A.

OFICINA:

25 varas al Este de la Biblioteca Nacional

CONDICIONES:

SALDRÁ TODOS LOS LUNES

Suscripción 3 meses ₡ 1-00
Número suelto 0-10**LO QUE GASTA EL GOBIERNO
CARTERA DE GUERRA**

No sólo se han gastado los 694,900 colones destinados para cubrir los gastos de esa cartera, sino que, según noticias que nos han suministrado, se ha excedido en ₡ 300,000 de lo presupuesto.

Nosotros preguntamos ¿qué motivo de fuerza mayor ha obligado á la Secretaría de Guerra á sobrepasarse en tan enorme cantidad? ¿Ha habido siquiera, durante el año, amago de trastorno interior ó agresión extranjera que haya obligado al Gobierno á mantener un pié de fuerza mayor que el normal? En qué funda la Secretaría ese gasto indebido ó inconstitucional?

Y al decir inconstitucional, nos atenemos á los siguientes artículos de la ley de presupuesto.

"Art.º 15. Autorízase al Poder Ejecutivo para introducir en los departamentos y oficinas de su dependencia las modificaciones y supresiones que considere necesarias, dentro del límite del presente presupuesto.—Art.º 16. El excedente que resulte en el producto de las rentas, después de pagadas las sumas votadas en esta ley, lo aplicará el Poder Ejecutivo con preferencia á la disminución de la renta interior."

Desde luego, la Secretaría de Guerra ha rebasado el presupuesto sin causa justificada y el gobierno en vez de disminuir la deuda interior la ha aumentado, á juzgar por las cantidades que últimamente ha obtenido de los Bancos como préstamo.

Y las economías que debía hacer el Gobierno, según se desprende del artículo 15 copiado? Esas.... se harán después.... y el que venga atrás que arré.—P. P. GIL.

Por la ley,—EMILIO ALPÍZAR

**LA JARDINERÍA ARTÍSTICA
DE LOS SEÑORES ANDERSON**

ha designado como sucursal en esta ciudad la oficina de LA NUEVA AGENCIA de EMILIO ALPÍZAR, situada á 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

LOS SIETE.....

La defensa de los Tratados hecha en el Congreso por el señor Anderson fué floja é insustancial, tanto en la forma como en el fondo de la cuestión. Ninguna razón adujo que pudiera contrarrestar ó atenuar, siquiera en parte, la poderosa y profunda argumentación del Licenciado Jiménez, quien hizo patentes los peligros que para la dignidad nacional encierran dichos tratados.

Si la mayoría votó aceptándolos, no fué porque estuviera plenamente convencida por el señor Anderson sino por la ciega obediencia con que acoge cuanto venga del Ejecutivo.

El señor encargado de explicar y defender los tratados no se mostró á la altura de quien presidió en Washington la Conferencia de Paz, y muy distante de ser la persona de más talento con que cuenta el gobierno actual.

¡Otra cosa hubiera sido si esa defensa la encargan al señor Ministro de Gobernación, hombre de verdadero talento y de fácil palabra, quien, por lo menos, habría hecho más excusable la proverbial docilidad de la mayoría!—LICURGO.

Por la ley,—EMILIO ALPÍZAR

¡¡ ₡ 20,000-00 !!

Dejémosnos de lirismos y pensemos con fría calma en la grave situación económica que en estos días el país atraviesa, dedicándonos á buscar el remedio que ataje el mal, cual cumple á todo individuo amante del suelo que le vió nacer.

No es este el momento oportuno de proporcionar diversiones á un centenar de ciudadanos á costillas del tesoro nacional. Cuando los pueblos se hallan al borde del hambre los hombres de luces están obligados á buscar la solución al problema, resolviendo puntos económicos que eviten la catástrofe. Quienes en situación igual ó parecida hagan todo lo contrario dan muestras de ser superficiales, importándoles muy poco la condición de sus conciudadanos.

Tal sucede con la subvención que pide un empresario de compañías de ópera barata. Sin que les importe un bledo los lamentos del pueblo, clamando contra el alza de víveres, sin pararse á considerar la merma que este año habrá en los derechos de aduanas debido á que el comercio tiene sus bodegas abarrotadas de mercaderías sin poder darles salida por ser casi nula la demanda, sin darse cuenta de que es de suma necesidad la terminación del Ferrocarril al Pacífico, desconociendo quizá que carecemos de vías de comunicación en la mayor parte de las regiones de la República, cuando el hambre, repetimos, toca en la puerta de la humilde choza habitada por nuestros laboriosos y sufridos labriegos, se presenta un comisionado pidiendo una subvención de ₡ 20,000.00 para traernos una gran compañía de ópera barata, compuesta por ruiséñores que fueron y otros que talvez serán, y unos cuantos caballeros apoyan la petición con todo el calor de su juventud y la fuerza de su influencia.

¡Lástima causa semejante espectáculo! Influidir para que la Nación contraiga nuevas deudas, regalando el dinero á personas que ningún nexo tienen con el país es el colmo de la infelicidad.

Lo que Costa Rica necesita son muchos ₡ 20,000.00 para salir de sus apuros; muchos ₡ 20,000.00 para llevar á cabo las obras de saneamiento, comunicación, etc., muy necesarias. Esto es lo que hoy necesitamos. Después de que se realicen y nos quede con qué, es muy justo que pensemos en divertirnos. Mientras, ¡por Dios!, conformémosnos con la música que tenemos.

Y, después de todo, ¿quiénes disfrutarían de las armonías de los ₡ 20,000.00? Media docena de altos empleados que cobran crecidos sueldos á cambio de tomarse el trabajo de pasar á la oficina respectiva, á fin de mes, á recoger su giro y otra media docena de lindos Narcisos que cifran todas sus ilusiones en lucir su hermoso busto en el antepecho de un palco, mirando con fijeza á las coristas.

Estos y no otros serían los beneficiados. En cuanto al pueblo... ese no tiene asiento en el Teatro Nacional.

¡Veinte mil colones!! Hermosa suma para emplearla en algo de lo mucho que necesitamos.

No veinte mil, ni un colón debe concederse hoy ni á la compañía de Lambardi ni á otra alguna. Si ese buen señor siente, como algunos dicen, gran cariño por Costa Rica debemos agradecerle, pero... que se vaya con la música á otra parte.

IMPORTANTE

Con gusto reproducimos el final de un artículo gallardo de *El Pacífico*, con el que estamos enteramente de acuerdo:

«En cambio, el presupuesto legislativo, cuyo monto alcanza á más de siete millones y medio de colones, está mostrando claramente núcleos verdaderos de donde pueden salvarse un par de millones por lo menos, que contribuirían poderosamente á la redención de este país.

¿Por qué no señalar con mano firme esos escapes indebidos del sudor de nuestro pueblo?

Su primer partida es un arroyo: «Sueldo de 42 Diputados á ₡ 200.00 cada uno.... ₡ 100,800.00».

¿Hay alguna necesidad, es correcto, que mientras los señores Diputados están en sus casas sin prestar servicio alguno, y esto es lo más del año, sigan retirando doscientos colones mensuales del tesoro público, esto es (₡ 8,400.00) ocho mil cuatrocientos colones mensuales?

Si no es natural que el país exija trabajo alguno sin remuneración, mucho menos lo es que remunerere el país á los que no trabajan.

Y qué diremos de las escandalosas pensiones con que la nación obsequia mensualmente á gentes verdaderamente acomodadas, que con el lujo que gastan insultan la miseria de los infelices obreros que riegan con su sudor la tierra para contribuir á la formación de ese tesoro que á ellos se les entrega sin otros méritos, las más de las veces, que haber sus progenitores ó esposos pasado la vida alimentados por el anémico tesoro?

Ahí está el verdadero secreto para lograr la riqueza del país y del tesoro público: los empleados son gente consumidora solamente y es natural que mientras menos empleados haya más productores tendremos y menos sueldos saldrán.

Rebájese el sueldo á los pagados con esplendidez, sáquese á los empleados innecesarios, y el país se salvará. No conocemos para ello otro remedio, pero es remedio eficaz.

J. DE DIOS MATUS. >

COSAS QUE DESAGRADAN

—Los que se vanaglorian de ser de la camarilla del buen gusto literario, siendo unos solemnes mentecatos.

—Los Ministros que saben muchas cosas y sostienen en sus puestos de armas á sus parientes.

—Los que con detestable desfachatez ostentan sentimientos altruistas, viviendo siempre sumidos en la concha de la envidia, del odio y de la hipocresía.

—Los que por imprudentes y desbocados provocan graves conflictos y después se lavan las manos como Pilatos, ó se escurren como el pez.

—Los que en las polémicas adulan á ambos adversarios por conquistar simpatías.

—Los que se jactan de tener elevado criterio en los asuntos públicos, no pesando ni un adarme su triste opinión.

—Los que refieren heroicas hazañas de sí mismos, sin comprender que están haciendo un papel ridículo.

—Los que hacen muchos ofrecimientos y prometen su cabeza á las personas, pero que no hacen otra cosa que aquello de: «*si te vi no me acuerdo.*»

—Los hércules que cuando se ofrece el caso, escapan el lomo.

—Los empleados de algunos jefes de antiguo y especial servicio... en el Magisterio, que por ganar voluntades, aseguran haber prestado auxilio á algunas maestras.

—Los corrillos bulliciosos que se arman en horas de trabajo en las bancas del Parque Central.

—Los congresos de desocupados en ciertas épocas en una barbería.

—Los diminutivos en *ito* con que se tratan ciertos fífriches pisaverdes.

—El contraste típico de los uniformes de varios polizontes con las *cutachas* de á metro.

—Las reuniones con fines prohibidos que no se ignoran, ni se persiguen por quien debe hacerlo.

—Los planes idealizados nacidos de la excitada imaginación de individuos que pintan pájaros en el aire.

—Los que con pretexto del veraneo siguen de vagos.

—Los frecuentes anónimos, de suyo infaemes é inmorales, de gentes sin valor que tiran la piedra y esconden la mano.

—Las genuflexiones continuas de algunos amanuenses del Palacio Nacional y el aire olímpico que adquieren.

—Las aves pálidas que se creen superiores á sus congéneres.

—Las familias que van á veranear y que regresan sin pagar la casa, la carne, la leche, etc.

—Las personas gorrondas que se arriman á ciertas familias para que las inviten á todos sus paseos, etc.

—Los empleados de un Ministerio y los diarios semi-oficiales abogando por subvenciones á campanías.

—Los que dan firmas por una butaca.

—Los enviados á estudiar la sansevera que no dicen esta boca es mía.

—Los que fundan periódicos y, como en Venezuela, Nicaragua y Guatemala, empiezan adulando al Presidente de la Nación.

—Un periódico de información que se ha convertido en periódico de avisos.

—Los Ministros que se enojan porque les dicen la verdad.

—Que el Ministerio de la Guerra ponga oídos de mercader á las insinuaciones de la Prensa con respecto á la Plaza de Cartago.

—Los altos empleados que participan en los negocios de sus parientes y subalternos.

—Las pérdidas que da el Ferrocarril al Pacífico.

—El número considerable de tiquetes de favor que extienden varios funcionarios públicos, por este ó aquel motivo.

—Los foot-ballistas que por cualquier antojo le cambian de nombre á sus clubs.

—Las familias enteras, criados y animales que viajan con tiquetes oficiales.

—Los que hacen negocios con los tiquetes de favor.

—Que dependientes de algunas tiendas de comercio, cuando no están *cortando varas*, se paren en las puertas á ver quién baja ó sube, interrumpiendo con esto la entrada á quienes llegan á comprar.

DE CARTAGO

—Los gratuitos despachadores de trenes.

—Los militares que se encuentran siempre de paseo en horas de servicio.

—Los Ministros sordos, (porque les conviene) y que toleran ciertos manejos.

—Determinados jefes que de todo hacen menos cumplir con sus obligaciones.

—Los ídem que ocupan á sus subalternos en asuntos particulares y que no conocen sus deberes.

—Ciertos cuarteles convertidos en graneros.

—Cierta superior que poco se preocupa por el buen servicio de sus comandados y que nunca va á las pesquisas que son harina de su costal.

—Los que no publican las masitas.

—Los bríos de algunas gentes que no pasan de palabras.

—Los que sin testigos hacen listas, cobran y pagan.

—Los agrimensores públicos (sin título, por su puesto) que pululan en todas las calles.

—Los que andan á caza de *criadas* y silban en las esquinas como *yiguirros*.

—Los que leen los periódicos y no los pagan.

—Algunos jóvenes, que se creen distinguidos, sin oficio ni beneficio que á diario van al

tren de diez (que va á Limón) á ver pasar la locomotora.

—Las niñas josefinas diciendo que en Cartago usan solamente la ropa vieja.

—Un hombre notable que viaja en segunda para aparecer muy demócrata.

—Los viejos que encabezan paseos.

—Un joven que piensa que es dueño del Club.

—Los caballeros que obsequian á sus novias con prendas de vestir y los suegros que permiten esas confianzas.

—Un comerciante que no se separa de los panameños importantes.

—Los maestros que buscan *La Gaceta*.

—Los electores que hacen todos los diputados de una misma familia.

—Los protegidos de Mr. Keith que hablan á todo el mundo de la carta de bananos.

—Los militares con pantalones muy cortos y pelo muy largo.

—Los policiales con larguísima machetes.

—Los descalzos que juegan foot-ball.

DE SANTA BARBARA

—Unas pollitas que no tienen pelillos en la lengua, para andar haciendo cuentos. Darémos iniciales.

—Que entre nosotros se encuentre una frondosidad.

—Que cierto pollo llegue á una casa en horas de la madrugada.

—Que los tubos delgados para la cañería dicen que quieren ó están echando patitas. ¡Uy que miedo!

—Hipócritas queriendo lavarse las manos con agua bendita.

—Una personita que sólo sandeces sabe decir.

—Cierta gato que quiere meter la pata en una empresa que se va á llevar á cabo.

—Algunas gentes estirándole tamaño trompa al corresponsal de este periódico.

—Unas pequeñitas buscando y mandando llamar á sus novios. ¡Qué entusiasmo!

BISMARCK.

DE LIMON

—Las rifas públicas, y la venta de billetes de loterías extranjeras, en las barbas de la policía.

—La importación de turcos y chinos, por sus parientes y amigos aquí residentes, á ojos vista de las autoridades.

—Los empleados que comen á dos carrillos.

—Los Administradores que administran para sí.

—La *fijeza* del Itinerario del Ferrocarril.

—La explotación de los faquines camarones, á pesar de la tarifa.

—El tonel de las Danaides, digo, de la famosa cañería de Río Banano.

—Que tanto en la Unid como en el Gobierno, se den los huesos á los hijos del país, y el lomo de *adentro* á los extranjeros.

—La presunción ridícula de tanto tipo que aquí ha venido á ser gente.

C. C. P. DES.

CARNICERÍA

DE VITTORIO BERTOLLINI

EN EL MERCADO

En lo sucesivo seguiré expendiendo carne del magnífico ganado criado y engordado en la finca de don Alberto González, igual al de Europa y sin disputa el mejor del país.—Del asno y demás de la carnicería puede juzgar el público visitándola. Es la preferida por los extranjeros.

ALAJUELA

MUDA PROTESTA

¡¡ OIGA EL GOBIERNO !!

"El que quiera oír música que la pague," exclamó un gran literato al escuchar la observación que le hacían de que en su testamento no dejaba nada para sus funerales.

Eso mismo decimos nosotros á los interesados en que del tesoro público se le den quince ó veinte mil colones de subvención á la compañía Lambardi. ¿Quiénes son los que se deleitan con esas compañías? Los ricos, los altos funcionarios de estado y los empleados que logran obtener entrada gratis. Si ellos quieren divertirse y solazarse, que lo hagan de su peculio, pero que no pretendan que de los caudales públicos, amasados con el sudor del pueblo, que trabaja y no come, se saque dinero para esa clase de empresas que ningún bien nos reportan.

Ni estando el Erario en condiciones bonancibles, debe sustraerse dinero para esa clase de espectáculos que apenas presenciarán unos pocos favorecidos de la fortuna, menos aún encontrándose en el lastimoso estado de penuria en que se encuentra.

El Tesoro á todos pertenece, lo mismo á los vecinos de Liberia, Puntarenas, Limón, Heredia, Cartago, etc., etc., que á los de San José. Es justo, pues, disponer de ese dinero para que disfrute una pequeña parte de la socie-

dad, la más acomodada por cierto? Claro que no. Es racional que atravesando el país la grave crisis porque atraviesa se piense siquiera en permitir y auxiliar a una compañía de ópera que habrá de tentar el deseo hasta de las pobres familias, cuyas entradas no les permiten disfrutar de esos placeres? ¿Será capaz el Gobierno de subvencionar a esa empresa, que viene, indirectamente, a aumentar nuestra miseria? No, el Gobierno no puede, no debe acceder a los deseos de la compañía del señor Lambardi, por más que haya un grupo de interesados en ello. Repetimos: el que quiera música que la pague.—EL VECINDARIO.

BIOFILO PANCLASTA

Si mis recuerdos de colegio no me son infieles, Biófilo parece significar amigo de la vida. Y si amar la vida es correr de Bogotá a Buenos Aires, escribir en *La Protesta* y salir de allí a San Petersburgo para volver por España ya con el sello de la amistad de Gorki, el poeta de los vagabundos y de los ladrones, pienso que Biófilo debe entender de otra manera la vida.

Porque para qué correr así, estar siempre vigilado por los *chiens de chase* de los gobiernos, vivir en constante zozobra a causa de los esbirros gubernamentales, no poder pronunciar palabra con entera libertad por temor de ofender susceptibilidades de patriotismo chocarrero del que ya sólo expenden los microcefalos que creen todavía en las fronteras, no vale la pena.

En suma, Biófilo ama la vida porque ama la bomba. La bomba, ese grito estentóreo que llama la atención al hombre de las masas, atención a las multitudes que en su lucha contra la miseria se desesperan, atención a las madres de sus hijos que temen el frío y el hambre y que a manera de súplica piden cada día al Eterno un poco más de bienestar en este mundo tan lleno de desigualdad e injusticia. La bomba que ha creado dos clases de mártires, los que sucumben al estrellar del explosivo fatal y los que sacrifican su vida desde el momento en que conciben la idea de destruir para crear. Increíble manera de pensar, la que puso en la boca de Angiolillo la palabra «Germinal», última exclamación en el momento en que los torcedores de Montjuich le hacían subir al patíbulo.

Y qué podrá germinar sobre las tumbas de tantos burgueses, muertos sin preocupación alguna del bienestar humano, repletos de goces materiales? Más que lo que germina de las guerras exterminadoras del género humano, resabios del más salvaje de los salvajismos, vulgar contradicción al sabio consejo del martir que tanto profirió el «amaos los unos a los otros.»

Biófilo, en cambio, en anarquista (?) que es, quiere la paz del mundo, el amor eterno de los hombres, la igualdad en la vida; que nadie sufra ni de hambre ni de sed, que no haya tiranías y que los pueblos, que son hermanos, se den el abrazo fraternal que haga desaparecer esa línea origen de discordias donde concluye la patria de unos para que comience la de otros, cuando el mundo ha sido creado para todos.

Tales ideas han sido capaces de poner los pelos de punta a más de un neurótico. Biófilo lo sabe. Y si no lo sabía, las horas pasadas en prisión entre vulgares asinos y ladrones que nunca han soñado más que de asesinato, le habrán enseñado que sus idealidades no son de las «amables», y que si la palabra es de plata, el silencio es de oro.

ANARCO

ACLARACION

A solicitud de don Teodilo Argüello, esta oficina hace constar que este señor no ha tomado ingerencia alguna en los artículos que este semanario ha publicado contra varios empleados del Gobierno, en Heredia. Nos dice además, Argüello, que lo obliga a suplirnos este favor, el hecho de que un su ex-amigo anda por los establecimientos de licores divulgando esa falsedad que sólo existe en aquel cerebro calenturiento y perverso; que también al cuartel de aquella localidad llegó un anónimo en el cual lo enlistaban en el número de escritores contra los referidos empleados, anónimo que fué devuelto a don Rosendo Araya Sancho, después de identificar su letra, se entiendo *la del anónimo...*, con otros originales; que ignora los motivos que tuvieron en el cuartel para dar este paso aunque más ó menos se deja ver.

Parece que el señor Araya Sancho niega la paternidad de aquel aborto, y tiene razón; ¡qué vergüenza para el que lo hizo!—L. D.

CONVERSACIONES DE CONCHO CON SUS VECINOS

(De vuelta de la Suidá)

En mi último viaje que hice a la culta capital, extrañé que vi cerrado el Coliseo Nacional. Pero dicen que abrirá sus puertas dentro de poco y que hay entusiasmo loco en la buena sociedad. El triste Concho, no irá, desde luego está entendido, ese pobre es tan sufrido que si acaso, pagará.... Porque enladrillen los parques, ¡qué bonitos! ¡vive Dios! porque prosperen las artes, y porque al fin la Nación gaste si puede y si no hasta el último colón. En suma, poco me importa mientras tanto viva aquí, que venga ó no Lombardi con su tropa de cantores.... Tenemos ya ruseñeros que pagamos a doscientos y que nos tienen contentos porque a todo dicen: *Si*.

Señor Presidente de la República

Muy señor nuestro:

Sabemos que dos personas andan recogiendo firmas para que se subvencione a una Compañía de Opera.

Usted mejor que nadie, por haber ordenado ciertas economías conoce la situación del país y el estado de la clase trabajadora. Sabemos que personas honorables como el señor Miguel Macaya, ha rechazado dar su firma a la pretensión dicha.

Si el Gobierno desea conocer el verdadero estado de cosas puede mandar comisiones a los talleres, muchos de los cuales no funcionan por falta de trabajo.

Sabemos que muchas personas de las firmantes lo han hecho por ciertos compromisos, pero que no están de acuerdo con gravar a la Nación.

Suplicamos al señor Director de *La República*, don José Joaquín Jiménez, que ha publicado tan brillantes artículos acerca de la situación aflictiva que atraviesa la República, que haga oír su voz. Esperamos de su honradez periodística que nos complazca.

VARIOS ARTESANOS

(Hay firma responsable).

Estafeta de EL CRONISTA

Señores Corresponsal y X. X. de Cartago.

En el número próximo publicaremos sus cosas que desagradan.

A los amigos de Heredia.

Tengan paciencia, que poco a poco iremos publicando los importantes datos que nos envían.

A los solicitantes de los pueblos.

Con gusto publicaremos todo lo que se nos envíe.

Don Luis Jerónimo Bonilla es el encargado por la Empresa para entenderse personalmente con los Agentes de provincias que no den cuenta inmediata a la Administración.

COMUNICADO

SEÑORES DON JULIO CASTRO S.
 > MAURO ALVAREZ
 > MAXIMINO ESQUIVEL Y
 > JUAN CAMPOS.

¿En qué consiste que muchos dueños de establecimientos de licores y pulperías tapan con tablas las botellas, para vender artículos de pulpería, después de las once del día? ¿Es lícito eso después de haberlo prohibido a muchos ó es tolerado por la policía simplemente?

UN EX-COMERCIANTE

GACETILLAS

NUESTRO amigo el Presbítero don Andrés Fuentes se hará cargo del curato de Escasú hoy. Conocedores de las bellas prendas personales que adornan al elegido le deseamos toda clase de prosperidades en su nuevo cargo.

Ahora que hablamos del padre Fuentes, como le llamamos sus amigos, nos es grato consignar la noticia de que su nombre figure como candidato a la diputación en una lista que tienen muchos electores. El Presbítero Fuentes, que sin ser fanático, cumple correctamente con sus deberes, goza de generales simpatías en muchos pueblos.

NUESTRO viejo y buen amigo don Manuel Grillo, importante vecino de Puntarenas, tuvo la desgracia de ver morir trágicamente a uno de sus queridos hijos, en la semana pasada. Para ese hogar, abatido por la desgracia, nuestras frases de verdadera condolencia.

—Hacemos nuestro el siguiente suelto que publica *La República*.

AUMENTO DE SUELDO.—Hemos sabido que al activo Médico del Pueblo, doctor

Barrionuevo, le será aumentado el sueldo, en vista de que sus trabajos profesionales se han duplicado y a entera satisfacción de los pacientes. El aumento será en el salario que del Municipio devenga, cosa de que en verdad nos alegra, pues somos testigos de los buenos servicios de este joven galeno. La Municipalidad da un paso que no puede calificarse de favoritismo, pues premia a un buen servidor.

ASUNTOS MUNICIPALES.—Hasta cuándo dejaremos de ver el triste espectáculo que presenta el acarreo de basuras que se hace hoy?

Hace varios años que, el entonces Regidor don Luis J. Bonilla, hizo moción para que el acarreo de basuras en la capital se hiciera en carretas adecuadas, pintadas y cerradas con tapas automáticas para evitar que los zopilotes escarbasen las basuras, mientras el acarreador las saca de las casas, y, sin embargo, lejos de adelantar en esto, hoy vemos en las calles de la ciudad capitulina unas carretas sucias, desvencijadas, hechas una lástima haciendo ese servicio, y los gallinazos en lucha constante disputándose los desperdicios, no sólo presentando un espectáculo repugnante, sino impregnando el aire con olores horribles y mefíticos, que obligan al transeunte a taparse la nariz.

Por Dios! señora Municipalidad, obligue a quien corresponda a que se cumpla lo que a ese respecto se dispuso.

LLAMAMOS la atención de nuestros lectores para que lean el aviso que en la primera plana publica la Librería y Litografía de don Manuel V. Blanco.

A PROPOSITO del carbón. Registrando los canjes nos encontramos con la voz de alarma que publicó *Patria* hace un año y en la que exponía la terrible mortandad del ganado. Nadie hizo caso entonces, sin duda porque hizo el llamamiento un periódico de oposición.

Don Aquileo estaba en lo cierto al afirmar que no había tales carneros ni tal culebra de pelos.

EL DR. Picado y su estimable señora, la inteligente médica Jadwisia de Picado, se han radicado en San Pedro del Moján. Felicitamos a los vecinos de aquel lugar y pueblos circunvecinos, pues tienen oportunidad de tener entre ellos a dos médicos competentes, y especialmente las señoras que tienen una de su sexo a quien comunicar sin pena sus dolencias.

UNA BURLA sangrienta a la sociedad nos parece una gacetilla que publica *El Noticiero* en lo que se refiere a la solicitud de un macho para contraer matrimonio con una señorita costarricense, como si estuvieran nuestras bellas al mejor postor. Y después se quejan de lo que publica *La Estrella de Panamá!*...

A DON Manuel Barahona, importante vecino de Puntarenas, a su señora y demás familia les enviamos nuestro más sentido pésame por la desgracia que ha llevado luto a sus hogares.

NOS informan que un alto empleado del Ejecutivo, que tendrá palco gratis si se consigue la subvención, es el que, de acuerdo con otro JEFE MÁS ALTO, tiene varios empleados solicitando firmas con el fin de hacer excusable y justificada esa dádiva y que el ALTO JEFE pueda lavarse después las manos como lo hizo Pilatos.

DE ADMINISTRACION.—Suplicamos a las personas a quienes hemos enviado circulares, cobros, etc., nos contesten a la mayor brevedad. Con los deudores morosos seremos inflexibles.

ALGUNOS lectores que asisten por las noches a la Biblioteca Nacional abusan del recto cumplimiento del Sr. don Daniel Valverde, pues como en ese establecimiento se ha removido ahora por completo el lugar donde estaban las obras, de ahí resulta que este señor algunas veces no dá en el acto con la obra que piden y varios malcriados le echan en cara en alta voz los muchos años que tiene de estar ahí y que todavía no sabe donde se encuentran las obras, produciendo con esto risas en muchos de los presentes. La policía debería echar afuera estos individuos que no guardan ninguna cultura.

ENFERMO.—Nos informan que don José M^o Cardenas, empleado cumplido de la United Fruit Co., se encuentra enfermo de algún cuidado. La Compañía, que sabe apreciar a sus buenos y constantes empleados, debiera dar, sin rebajo de sueldo, unos días de licencia al expresado señor para que recupere su salud perdida a causa del excesivo trabajo.

UNA persona interesada en la subvención nos dijo que había diferentes medios y que si el Gobierno estaba dispuesto a auxiliarlos, de la partida de *cueros* se podría sacar sin que el público se enterase.

VARIOS vecinos de la Iglesia de la Merced están recogiendo firmas con el fin de elevar un memorial al señor Ministro de Policía pidiéndole mande desalojar los nidos que un sinnúmero de *aves pálidas* han forjado en aquellos alrededores, pues con sus escándalos é inmoralidades se hacen insoportables.

ALGUNAS personas de las que asistieron a una de las funciones del Cinematógrafo en la semana pasada, se quejan de la falta de cultura y educación de ciertos tipos que no comprendiendo los deberes que tienen para con la sociedad, en especial para con el bello sexo, se quedan *aparragados* sin importarles que ésta ó aquella señorita prefiera privarse de presenciar el espectáculo antes que estar de pie. ¡Y hay quien ofrece pagar el doble, con tal que no lo hagan moverse de su butaca!

CASI restablecido de la enfermedad que lo tuvo al borde de la tumba, se encuentra en Cartago el estimable joven don Belfort Valverde. Próximamente volverá a hacerse cargo del puesto que ocupa en la Librería Española de María v. de Lines.

Hoy se verificó el matrimonio de la señorita Clementina Marín con el apreciable caballero don Manuel Corrales, en la Iglesia del Carmen. Que sean felices son nuestros deseos.

Ayer murió en esta capital don César Aldi, hermano de nuestro querido amigo don Juan y cuñado del apreciable caballero don Ercole Canossa. El entierro saldrá hoy a las 10 a. m. de la casa de habitación del expresado señor Canossa, situada 200 varas al sur del Palacio de Justicia y frente a "La Tempestad". A su familia nuestro más sentido pésame.

CABLES DEL DOMINGO

Petesburgo, 29.—Terroristas encarcelados en fortaleza Pedro Pablo en conexión con atentado contra la vida Nicolaivich, Ministro de Justicia rehusaron defensa en proceso secreto que sígueseles. Acusados también niegan declarar.

Petesburgo, 29.—El Consejo de Guerra condenó a 7 a muerte entre ellos a Calvini, 3 a trabajos forzados por 15 años, dos mujeres condenadas a muerte y una a prisión. Todos confesaron ser miembros de asociación social revolucionaria y asimismo completó contra Ministro de Justicia. Calvini declaró que su pasaporte era falso, pero rehusó confesar su nombre.

Haya, 29.—Coche que paseaba Guillermina y príncipe consorte tuvo colisión con el tranvía eléctrico; 3 ruedas del coche rotas. Reina y príncipe regresaron a pie a palacio.

Vladivostok, 29.—Suicidose capitán Gliezan, comandante crucero Askold para evitar consejo guerra donde iba a ser juzgado por no haber procedido enérgico en suprimir motu naval de Vladivostok en octubre de 1907. Gliezan en vez de fusilar amotinados trató con ellos para evitar que la rebelión se verificara en toda la escuadra.

Lima, 29.—Bajo auspicios de Unión Católica del Perú, 15 oficiales, 49 sub-oficiales y 300 marineros asistieron a misa catedral Lima. Obispo de esta ciudad dirigió oficio. Predicó padre Gleason. Después todos pasaron al Seminario donde fueron obsequiados con refrescos. Maestro Combs arengó a marinos. Habló en términos muy encomiásticos para América del Sur. Hizo recuerdos de antigua amistad con Perú y preguntó si marinos habían estado tan contentos en otra parte, con entusiasmo respondieron todos que no. Combs aplaudido y cargado en hombros por sala. Bajaron a tierra 2.500 hombres que divirtieron en teatros y excursiones. Ningún disturbio.

México 29.—El Gobierno ha hecho fusión de todos los ferrocarriles del país y ha adquirido el 75 por ciento de las acciones a fin de evitar la posesión de ellos por el trust americano.

Lima 29.—Excursionistas a Pachacamac regresaron a media noche, muy entusiasmados del viaje. Excursionistas a Monte Meigs regresaron a las 5 p. m. Dilaciones debidas a derrumbes de tierra en la vía férrea. Ningún accidente. Ministro de Policía visitó al «Connecticut». Feria capricho de los Clubs Campestres, fué un gran éxito. A las 5 p. m. señoras vestidas a la japonesa sirvieron té, amenizó espléndida orquesta. A las 8 p. m. cena y después baile hasta media noche. Correo mañana lleva 120,000 tarjetas postales y 50,000 cartas.

Theran, 29.—Esta mañana al ir Shah en carruaje a Teherabad, 2 bombas fueron arrojadas sobre acompañamiento desde tejado de una casa. Shah escapó ileso, pero murieron 12 acompañantes y 2 caballos. Shah bajó del carruaje entró a casa del Dr. Horse y permaneció algún tiempo. Después regresó al palacio rodeado de mil guardas inclusive caballería de Baktrias.

Nueva York 29.—Asegúrase que Roosevelt no aceptó candidatura para la reelección. Parece segura la elección presidencial del democrático Bryan.

LOCAL CÉNTRICO

para comercio, en Limón, alquiló uno al lado de mi zapatería contiguo a la BOTICA INTERNACIONAL.—EMILIO ARTAVIA

CARLOS CALVO FERNÁNDEZ

AGENCIAS Y COMISIONES

Sucursal de la Sociedad Librera de Costa Rica FONT Y CIA.—Surtido completo de útiles para escuelas y oficinas.—Centro general de suscripciones é periódicos de todas partes. Apartado 18.—ALAJUELA, C. R.

Escuela de Matemáticas y Contabilidad

En seis meses, con conocimientos de toda la Aritmética mecánica y de Algebra elemental, se enseña la Contabilidad de una manera práctica.—Se dan además lecciones de Matemáticas Puras en todos sus ramos.—Un solo alumno, clase alterna, \$ 20-00. Dos ó más en una misma clase, \$ 10-00 cada uno. Cinco ó más a \$ 5-00 cada uno.—CONDICIONES: PAGO ADELANTADO.
 Me hago también cargo de cualquier trabajo de Agrimensura y de Nivelación por más intrincado que sea. Referencias: Facultad Técnica, en las Arcadas, frente a la Universidad.

CARLOS F. SALAZAR

YOUNG ANDERSON

PROFESOR DE INGLÉS

125 varas al Sur del Palacio de Justicia

CARLOS CERCONI,

CONTRATISTA-CONSTRUCTOR

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc. etc. y reparación en general. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en sus compromisos.
 Barrio de Amén, 50 varas al Norte de Benjamín Piza.

DE CARTAGO

Don Eustasio Escobar, en compañía de un amigo, paseando por el campo, tuvo la desgracia de dispararse un tiro de revólver, que le hirió una pierna, por lo que se vió obligado á tomar cama.

Sentimos muy de veras la desgracia ocurrida á don Eustasio y deseamos su pronta mejoría.

—Veríamos con muchísimo gusto que el Municipio nombrara al competente profesor de inglés, don José María Ortiz para llenar el puesto que dejó vacante Mr. Clausen en el Colegio de San Luis Gonzaga, y que tan bien sirvió por algunos años dicho señor Ortiz, á satisfacción del Municipio y de los que fueron directores de aquel plantel, doctor don Valeriano Fernández Ferraz y don Ramón Matías Quesada.

En la actualidad está desocupado dicho señor Ortiz y creemos que aceptaría ese puesto con la mitad del sueldo asignado al profesor de inglés.

Esperamos que el Municipio considere esta indicación y se resuelva á economizar no menos de noventa colones.—CORRESPONSAL.

NOTAS DE HEREDIA

Señores Pulgada, Secadora y todos los que quieran ser señores.

En *La Prensa Libre* N° 6,109, correspondiente al 14 del corriente, se deja venir *Gabriel Téllez* hecho un energúmeno contra mí.

Dice que no analiza mis *notas* una por una y que sólo se refiere á la última de ellas. Razón tendrá don Gabriel, pues si tal hiciese tendría que ampliar mis indefendibles cargos.

La correspondencia en referencia quise cerrarla con algo así como una adivinanza, rompe cabezas ó incógnita; pero resulta que la tal fué resuelta en el acto, (según dicen,) á pesar de que por acá hay la mar de individuos gordos, colorados, bajos, altos, que

usan capote y garrote, y, aun más, algunos que tienen las cualidades apuntadas. Sin embargo, el premio que ofrecí no ha sido reclamado. Por qué el señor Téllez que dice me conoce, no pasa á recogerlo?

Me trata el señor G. T. de libelista, cargo que le devuelvo, pues nunca he escrito libelos como el que tengo el honor de contestar. Respeto como el que más los límites que marca la cultura: además tengo la mayor seguridad en poder responder por todo lo que escribo. O no sabe lo que quiere decir libelista ó tiene dicha palabra como su segundo estribillo, pues le conocemos como primera falta de decoro.

No contesté en el número anterior por no haber visto á tiempo *La Prensa Libre*.—UN NEO.

20 febrero de 1908.

Un elector fernandista de un cantón de Heredia, ha tenido cuidado de anotar todos los nombres de los que han ido á conquistarlo para que les dé el voto para diputados, y en lista están:

J. F. González.—J. M. Viquez.—E. Zamora.—A. Sáenz.—M. Sáenz.—A. Bolaños.—M. B-nayides.—M. Dobles.—J. R. Dobles.—M. A. Solera.—E. Sánchez.—J. R. Viquez.—J. M. Zumbado.—T. Ulloa.—R. Villalobos.—J. T. Miranda.

UNA PREGUNTA

(AL ESCRITOR DON FEDERICO MORA)

Cree usted oportuno en la presente situación por que atraviesa el país, que el Gobierno apoye la pretensión de ciertas personas, con respecto á la subvención que pide el representante de la compañía de ópera?

Queremos oír su opinión franca é ilustrada, ahora que hay muchos obreros sin trabajo con motivo de ciertas economías.

UN ARTESANO CESANTE



PURIFICACION REMEDIO
CONTRA LAS ENFERMEDADES
DE LA SANGRE
Depósito: en la BOTICA de PARÍS

ODIO HNOS. PRUDENCIO ODIO
JOSÉ Ma. ODIO
PANADERÍAS: "LA SOLEDAD" Y "LA ESTRELLA"

Envían pan á domicilio — Pan caliente á todas horas
TELÉFONOS: 147 y 286.—APARTADO 200

BOTICA DE PARIS Consultorio del
Dr. B. D. TAMAYO
Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la SIFILIS y todas las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. CÁPSULAS DE MÁTICO Y SANTHAL MYDI, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. SODIUM, para usar por la vía hipodérmica contra la SIFILIS y el REUMATISMO. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos y á Europa.

EMPRESA DE TRASPORTES

DE CIRIACO ZAMORA

Cuenta con carretas y carretones suficientes para transportar mercaderías de la Aduana á cualquier casa comercial de la ciudad, y materiales para construir de la estación del ferrocarril etc.—La Empresa es atendida personalmente por su propietario quien responde de averfias en el trayecto.

MOLINO VICTORIA La Harina Victoria, especialidad del Establecimiento, produce el pan más sabroso y sano porque no tiene confección con ninguna otra sustancia. EL AFRECHO que produce el Molino es el alimento mejor para vacas, las hace dar más leche y de mejor condición.—La acemita, rica en elementos nutritivos, produce un pan moreno de fácil digestión para estómagos delicados. Probad la Harina Victoria y quedaréis satisfechos.

LA JOSEFINA GRAN PANADERIA

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

ALBERTO ODIO

GUILLERMO NIEHAUS

(Sucesor de Luis Kruse) Agencias y Comisiones
SAN JOSÉ.—LIMÓN.—PUNTARENAS.—COSTA RICA.

Oficina: en San José, Avenida Central Este, N° 200

La Tempestad ESTABLECIMIENTO
de M. ARMIJO y Co. LICORES Y ABARROTES

Conocido en toda la capital por la pureza de los artículos y la baratura de ellos.

Importaciones directas.—Descuentos razonables

200 varas al Sur del Palacio de Justicia

La Funeraria Pedro Márquez

EMPRESA DE FUNERALES Y CARRUAJES

50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono 31

La más antigua, acreditada, barata é indudablemente la mejor. Gran surtido de lujosas cajas murtuorias de los últimos estilos de Europa y Estados Unidos, cajas de hierro y zinc, cajas para restos y ataúdes de toda clase. Servicios inmejorables de ELEGANTES Y ARTÍSTICOS CATAFALCOS 1ª, 2ª y 3ª

El regio coche fúnebre de 1ª recientemente puesto al servicio del público y considerado como el mejor del país. También cuenta con el mejor coche de 2ª Se hace cargo de las invitaciones y coronas. Sus coches LANDOS y VICTORIAS son los más elegantes y suaves para paseos, matrimonios, bautizos, etc. Los precios son sumamente económicos, tratando directamente con la casa. Se atienden órdenes á cualquiera hora de la noche.

A. Landergren,—Sucesor.

EL ACORAZADO BERTHEAU y CIA
Ofrecen al público un elegante surtido de botas, zapatillas y botines

En la renombrada Carnicería CANOSSA

además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas italianas; y también fideos, frijoles, arroz, queso Parmesano, aceite extra y muchos otros artículos conservados en lata. Harina de maíz molida cada semana, con molino de piedra movido á vapor. Vino Mosceto Spumante, vino tinto (Barbera), Marsala extrafino muy recomendado para enfermos. Vermouth de la casa Martini & Rossi, de Turin. Ferrouquina Bisleri, excelentísimo reconstituyente de la sangre. Fernet Branca. Guindas superiores.

Los precios son sin duda los más convenientes, tratamos de vender ganando sobre estos últimos artículos la purísima comisión.

Vendemos también una casa en Heredia, con solar grande, en la calle del Telégrafo.

Casa de Salud SERVICIO ESPECIAL
en asistencia de enfermos
del Dr. JUAN I. TOLEDO LOPEZ ASEO ESMERADO

Los pacientes que no quieran ingresar en el Hospital General, tendrán en esta casa toda clase de comodidades. Esta casa está situada en el local debidamente preparado, esquina Sureste del Parque Central, opuesta á la Catedral.

LA BARCELONA GRAN ESTABLECIMIENTO
de Antonio Montealegre DE ABARROTES
—Pulpería y Vinatería—

Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.—Depósito de los afamados PUROS elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Imprenta, Encuadernación y Fotograbado de A. Alsina.—San José, C. R.